



## La politique Étrangère

- ❑ L'OTAN est la seule organisation au monde qui ait une approche politique et militaire intégrée des problèmes de sécurité; elle représente ainsi une tribune tout à fait particulière pour la discussion des questions de sécurité internationale. La stratégie militaire bénéficie d'une orientation politique à tous les niveaux de prise de décision dans un forum où tous les membres concernés sont représentés, assurant de la sorte une approche équilibrée de la sécurité collective.
- ❑ La décision de l'OTAN de participer aux missions de maintien de la paix signale un nouveau rôle militaire pour l'Alliance. Ce n'est qu'en décembre 1992 qu'elle s'est dite prête à participer aux opérations de maintien de la paix de l'ONU. De 1992 à 1995, ses activités dans ce domaine ont principalement consisté à appuyer les opérations de l'ONU en ex-Yougoslavie.
- ❑ L'OTAN et ses membres s'emploient depuis longtemps à promouvoir d'importantes mesures de contrôle des armements et de désarmement qui accroissent la sécurité des membres et la stabilité internationale. Fait notable, les membres de l'OTAN ont joué un rôle décisif dans la conclusion, en 1991, du Traité sur les forces conventionnelles en Europe, sur lequel repose la stabilité des moyens militaires classiques en Europe aujourd'hui.
- ❑ Le Canada tire divers avantages de sa participation à l'OTAN, notamment une garantie de défense collective, des exercices conjoints avec les forces alliées et une voix au chapitre dans la prise de décisions de haut niveau qui affectent la sécurité et la stabilité européennes.
- ❑ L'OTAN est l'un des points d'ancrage des relations du Canada avec l'Europe. De plus, le Canada bénéficie grandement des compétences techniques et des capacités militaires de l'Alliance, ainsi que du rôle politique qu'elle joue en tant qu'instance de consultations sur la sécurité.